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C
on la llegada del pri-
mer día hábil de di-
ciembre se renueva el

cupo de USD 200 que como
máximo se puede adquirir
para atesoramiento según las
normas vigentes del Banco
Central. La novedad para el
último mes del año es que
con la baja de las cotizacio-
nes paralelas, la brecha entre
el dólar “solidario” -minorista
más Impuesto PAIS y reten-
ción del 35% a cuenta de Ga-
nancias- promedia los $142
en bancos y casas de cam-
bio, apenas $13 por debajo
del dólar libre. La brecha más
pequeña y las renovadas tra-
bas cambiarias a mediados
de septiembre hicieron que
en octubre, último dato dispo-
nible, 1,1 millón de personas
compraran divisas ese mes,
muy por debajo de los 3,5 mi-
llones del mes previo.
La variedad de precios para
la venta en el sistema finan-
ciero es amplia depen-
diendo de la entidad a la
que se acuda, los ahorris-
tas se pueden ahorrar
hasta $1.580 a la hora de
comprar el cupo de USD
200.

CÓMO EL RÉGIMEN CHINO
OCULTÓ EL IMPACTO EN EL
INICIO DE LA PANDEMIA

SE ACHICA 
LA BRECHA

RENUNCIARON LOS
MÉDICOS DEL 107 
PERO GARANTIZAN
EL SERVICIO

LOS ARCHIVOS DE WUHAN A 
UN AÑO DEL PRIMER MUERTO

Exhumaron  el cuerpo de 

Melany Castro, quien murió tras

no ser atendida por 12 horas
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Por 

JCB
de apuntesLibreta

SIDA, de la hepatitis, el virus del

papiloma genital humano…

—Yo estoy hablando de los pro-

filácticos.

—¿Cuál es la solución, enton-

ces? ¿Qué la gente no tenga

sexo? 

s    s    s
Algo parecido ocurre con los fe-

riados largos. 

El objetivo es que haya movi-

miento turístico, una actividad

que genera mucho trabajo y dis-

tribuye dinero.

Pero eso no evita que aparezcan

gremialistas diciendo que nadie

debe trabajar, que los feriados

son sagrados, que están hechos

para descansar.

Un absurdo total. Pero hay gente

que se prende al discurso con lo

que los feriados dejan de ser tu-

rísticos y de generar trabajo

para transformarse en un buen

argumento para holgazanear.

s    s    s
¿Cuándo comenzó esta simplifi-

cación de todos los problemas?

Mi abuela solía decirme cuando

aprobaba una materia:

—Nene, tenés que ir a la Difunta

Correa porque yo hice una pro-

mesa para que te fuera bien.

El general Uriburu, segura-

mente, creyó que demolía el sis-

tema electoral cuando derrocó

al presidente Yrigoyen.

La Revolución Libertadora

pensó que hacía desaparecer el

peronismo en 1.955. Y lo mismo,

seguramente, sostuvieron quie-

nes lo proscribieron electoral-

mente.

s    s    s
Es bueno desenmascarar a los

simplificadores. Vivimos en un

mundo complejo.

Y la vida en ese mundo exige so-

luciones complejas que son pro-

ducto del debate, del análisis

por estudiosos de cada tema

Si seguimos así, simplificando

todo, escuchando la altisonante

voz de fundamentalistas, rom-

piendo relaciones cuando no

nos gusta lo que el otro opina,

nada positivo construiremos.

La discusión sobre la verdad se-

guirá perdiendo su sentido. 

Y será muy difícil recuperar la

verdad.

D
e pronto se adueñaron

del mundo, ellos, los sim-

plificadores.

Pareciera que cuanto más com-

pleja se nos hace la vida, más

grande es la tentación de enfren-

tar esa complejidad con solucio-

nes de simplificación primitivas

que ofrecen algún principio único

como panacea.

Cualquiera sea el tema en discu-

sión, siempre aparecen ellos, los

fundamentalistas, los simplifica-

dores.

—Hay que matarlos a todos—,

dicen refiriéndose a los delin-

cuentes. 

Y ahí termina el tema. No hay ne-

cesidad de análisis, de estudio,

de experiencias, de resultados

concretos en los países donde se

aplicó la pena de muerte.

—Hay que reducir la edad de

inimputabilidad—, sostienen ha-

blando de la delincuencia juvenil.

Y es en vano preguntar si existen

lugares donde recluir a los meno-

res que delinquen, programas de

readaptación, policías, jueces y

defensores especializados en el

tema.

s    s    s
Los simplificadores están en

todas partes. A veces en el

mismo Estado. Otras en la oposi-

ción. Y fundamentalmente en los

comentarios de café y las charlas

de entrecasa.

—Es una inmoralidad que el Es-

tado reparta profilácticos—, se

los escucha decir.

—¿Querés que reparta DIU?

—Menos, eso es abortivo.

—¿Entonces es preferible que se

sigan haciendo miles de abor-

tos?

—Tampoco, eso es pecado.

—Y que la gente no se cuide del

LOS SIMPLIFICADORES
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LA VIDA EN FOTOS

El chipiquero
Como en los viejos tiempos andaba el lechero hoy aparecen nuevos vendedores ambulantes.

El señor de la camioneta vende chipica. Al parecer es un negocio lucrativo especialmente en

esta época del año cuando todos quieren tener un rejuvenecido jardín.

El canal “favorito”
Debe ser el canal desagüe de San Juan al que más autos cayeron. Se trata del existente

en calle Ramón Franco y ruta 155. Como casi todas las semanas hay uno o dos casos,

hemos dispuesto un fotógrafo especial para que espere los nuevos casos.
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LA VIDA EN FOTOS

Las “burbujas”
Aunque en estos días la gente no cree en los consejos del gobierno de mantener la distancia después de la gran

concentración humana que despidió a Maradona en un acto organizado por el gobierno nacional que tuvo por

epicentro la Casa Rosada, en San Juan hay autoridades que aun se preocupan por indicar burbujas para que se

cumpla el distanciamiento. La foto es en la Plaza de Santa Lucía.

¿Dónde 

estaciono?
San Juan es la

capital del ci-

clismo tanto por

su pasión por el

deporte como por

la cantidad de

personas que se

movilizan con

ese vehículo. Sin

embargo en la

zona céntrica no

hay un sitio para

estacionarlas con

cierta seguridad,

como pasa con

las motos, por

ejemplo. Ante

eso no queda

otra que atarlas a

un árbol o un

poste.
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modernA Anunció 

que su vAcunA tiene

100% de eficAciA 

El laboratorio anunció que su vacuna

tiene una eficacia total contra casos

graves de Covid-19 y pidió autoriza-

ción para empezar a vacunar de in-

mediato en Estados Unidos y

Europa. El análisis de fase 3 de Mo-

derna involucró a 30 mil personas, la

mitad de los participantes recibió un

placebo y hasta ahora solamente

196 personas se enfermaron. EEUU

será el primer país en tener acceso a

la vacuna tras recibir casi 2500 millo-

nes de dólares de fondos federales

para desarrollar la vacuna.

preocupAción en

chile por el Aumento

de cAsos de covid-19

Con una tasa de contagios creciente,

las autoridades sanitarias de ese

país han alertado sobre la posibilidad

de que tenga lugar una segunda ola

similar a la de junio y julio. En conse-

cuencia, han llamado a la población

a extremar las precauciones. Chile

reportó 15.322 decesos a nivel na-

cional desde que comenzó la pande-

mia, mientras que el total de

positivos detectados desde marzo

ascendió a 548.941. 

Esto pasó en el mundo

E
l gobierno de la canciller de
Alemania, Angela Merkel,
planea una devolución de

impuestos para las personas
que trabajan desde sus casas
durante la pandemia de COVID-
19, para ayudar a compensar los
mayores costos de calefacción,
electricidad y otras facturas.

La coalición de Merkel informó que
había acordado una propuesta
que permitiría a los empleados
que trabajan desde sus casas re-
ducir su factura anual de im-
puestos en 5 euros (6 dólares)
por día laborable, hasta una can-
tidad máxima de 600 euros por
año.
El ministro de Finanzas, Olaf
Scholz, afirmó que la legislación
propuesta, que se espera sea
aprobada por el parlamento en di-
ciembre, es “buena para los tra-
bajadores” y “no representa un
gran desafío fiscal para el es-
tado alemán”.
La legislación fiscal en Alemania
sostiene que trabajar desde casa
normalmente sólo califica para
reembolsos si una habitación
del hogar se utiliza exclusiva-
mente como oficina.

Pero con millones de emplea-
dos trabajando desde sus salas

de estar y mesas de la cocina para
reducir el riesgo de transmisión de
COVID-19, han aumentado las lla-
madas para que se relajen las re-
glas.
Los cálculos del Instituto de Inves-
tigaciones Económicas de Mú-
nich (Ifo) muestran que alrededor
del 56% de los empleados alema-
nes podrían potencialmente trabajar
desde sus casas de manera tempo-
ral.

La ley existente “ya no se correla-
ciona con el mundo laboral ac-
tual”, expresó Sebastian Brehm,
asesor fiscal y diputado de la Unión
Social Cristiana (CSU).
La deducción fiscal prevista fue la
“respuesta flexible” a esto, dijo a
la AFP.
Sin embargo, lo que quedó sin re-
solver fue si la propuesta de im-
puestos desde casa se incluiría en
la deducción fiscal de 1.000
euros que cada empleado ale-
mán ya recibe anualmente por
gastos relacionados con el tra-
bajo, como transporte y ropa de tra-
bajo, o si se agregaría.

Es probable que el cambio masivo
de este año a trabajar desde casa
para reducir el riesgo de transmisión
de COVID-19 conduzca a cambios
en el lugar de trabajo que sobrevivi-
rán a la pandemia.

AlemAniA plAneA unA devolución de impuestos
pArA los empleAdos que reAlizAn teletrAbAjo 
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Canciller
de 
Alemania,
Angela
Merkel. 
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D
e acuerdo con un estudio publi-
cado por la revista
médica Lancet este martes 1 de di-

ciembre se cumple un año desde que el
primer paciente conocido mostró sínto-
mas de la enfermedad de coronavirus en
la capital provincial de Hubei, en la ciudad
china de Wuhan. 
En estos 12 meses, ya se han registrado
más de 60 millones de personas infectadas,
y más de un millón y medio murieron por el
COVID-19. Todas las miradas de la comuni-
dad internacional siguen apuntando contra el
régimen de Xi Jinping por el manejo de las
primeras etapas de la pandemia.

El presidente de Estados Unidos, Donald
Trump, ha sido uno de los más críticos de
Beijing, llegando a calificar al COVID-19
como el “virus chino”. El mandatario nortea-
mericano sostuvo, además, que el gigante
asiático deberá rendir cuentas por el impacto
que tuvo el brote a nivel internacional.
En este contexto, la cadena CNN dio a cono-
cer “Los archivos de Wuhan”, unas 117 pági-
nas de documentos filtrados del Centro
Provincial de Hubei para el Control y la Pre-
vención de Enfermedades, que fueron com-
partidas y verificadas por la cadena
estadounidense.

Los documentos abarcan el período entre
octubre de 2019 y abril de este año. En con-
creto, “revelan lo que parece ser un sis-
tema de atención de la salud inflexible,
limitado por una burocracia de
arriba/abajo y unos procedimientos rígi-
dos que no estaban preparados para
hacer frente a la crisis emergente”. Ade-
más, expone CNN, en varios momentos críti-
cos de la fase inicial de la pandemia, los
archivos confidenciales “muestran pruebas
de claros pasos en falso y señalan un patrón
de deficiencias institucionales”.
“Documento interno, por favor mantenga la
confidencialidad”, es el título del informe que
llegó a manos de la cadena norteamericana
de parte de un informante que pidió el anoni-
mato. Informante que aseguró trabajar en el
sistema de salud chino, y que se definió un
patriota “motivado a exponer una verdad que
había sido censurada”.
Los documentos fueron verificados por seis

expertos independientes que examinaron la
veracidad de su contenido. “Un experto con
estrechos lazos con China informó haber
visto algunos de los informes durante
una investigación confidencial a princi-
pios de este año. Un oficial de seguridad
europeo con conocimiento de los docu-
mentos y procedimientos internos chinos
también confirmó a la CNN que los archi-
vos eran auténticos”.

Pese a que las autoridades chinas en todo
momento se jactaron de haber tenido un ma-
nejo transparente y eficiente desde el inicio
de la pandemia, los informes muestran una
gran dificultad a la hora de diagnosticar a los
primeros pacientes locales de COVID-19.
“Los documentos muestran que los fun-
cionarios de salud locales dependían de
mecanismos defectuosos de prueba y
notificación. Un informe en los documentos
de principios de marzo dice que el tiempo
medio entre el inicio de los síntomas y el
diagnóstico confirmado fue de 23,3 días, lo
cual, según los expertos, habría obstaculi-
zado considerablemente las medidas para vi-
gilar y combatir la enfermedad”.

El 10 de febrero, las autoridades chinas re-
portaron 2.478 nuevos casos confirmados, lo
que elevó la cifra mundial a más de 40.000,

CÓMO EL RÉGIMEN CHINO OCULTÓ EL 
IMPACTO EN EL INICIO DE LA PANDEMIA

con menos de 400 casos que se desarrolla-
ron fuera de la China continental. No obs-
tante, de acuerdo a lo expuesto en los
informes, el número real de infectados en
esa jornada era de 5.918, más del doble del
balance oficial.
Ese número está dividido en subcatego-
rías: “casos confirmados” (2.345),
“casos diagnosticados clínicamente”
(1.772), y “casos sospechosos” (1.796).
Yanzhong Huang, investigador principal de
salud global del Consejo de Relaciones Ex-
teriores, sostuvo que los criterios adoptados
por las autoridades chinas condujeron a ci-
fras engañosas.
“Muchos de los casos sospechosos que
había deberían haber sido incluidos con
los casos confirmados. Las cifras que
daban eran conservadoras, y esto refleja
lo confuso, complejo y caótico de la si-
tuación”, añadió el funcionario chino, quien
confirmó la veracidad y autenticidad de los
documentos.

Varias especialistas sostienen que con
estos manejos el régimen chino lo que pre-
tendía era mostrar un sistema sanitario efi-
caz y, a su vez, no desnudar la real
gravedad del brote.

s

Miembros del personal sanitario transfieren a un paciente de una ambulancia 
al hospital Jinyintan, donde los pacientes con neumonía causada por la nueva
cepa del coronavirus están siendo tratados, en Wuhan, provincia de Hubei, 

China, el 20 de enero de 2020.

LOS ARCHIVOS DE WUHAN A UN AÑO DEL PRIMER MUERTO
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“Está claro que cometieron errores, y no
solo los que ocurren cuando se trata de un
nuevo virus, sino también errores burocráti-
cos y políticos en la forma en que lo maneja-
ron”, explicó Huang.

En esa línea, William Schaffner, profesor
de enfermedades infecciosas de la Uni-
versidad de Vanderbilt, dijo que incluir a
los pacientes que se sospechaba que te-
nían la infección habría ampliado el ta-
maño del brote y “habría dado una
apreciación más verdadera de la natura-
leza de la infección y su tamaño”. Según
su punto de vista, los funcionarios chinos
“parecían minimizar el impacto de la epide-
mia”.
De acuerdo a los protocolos establecidos
por la Comisión Nacional de Salud de China
a fines de enero de este año, los médicos
chinos debían informar un caso como “sos-
pechoso” si un paciente tenía antecedentes
de contacto con casos conocidos, y sínto-
mas de fiebre y neumonía. Para elevar el
caso a “clínicamente diagnosticado”, se de-
bían confirmar estos síntomas mediante
una radiografía o una tomografía computari-
zada. En tanto, un caso solo sería “confir-
mado” si la reacción en cadena de la
polimerasa (PCR) o las pruebas de secuen-
ciación genética dieran positivo.

Andrew Mertha, director del Programa de
Estudios sobre China de la Universidad
John Hopkins, indicó que las autoridades
chinas recién a mediados de febrero coloca-
ron los casos “diagnosticados clínicamente”
en la categoría de “confirmados”.
Sumado a esto, los funcionarios chinos no
incluían en sus registros a los casos asinto-
máticos, algo fuertemente cuestionado por
los expertos en salud internacionales.
Dali Yang, profesor de ciencias políticas en
la Universidad de Chicago que se dedicó a
estudiar extensamente los orígenes del co-
ronavirus, remarcó que en el mes de febrero
los números eran de vital importancia para
poder medir el verdadero impacto que po-
dría tener el brote. “Tenían la esperanza de
que fuera como en 2003, y como el Sín-
drome Respiratorio Agudo Severo
(SARS) se contendría con el tiempo, y
todo podría volver a la normalidad”.

Al respecto, recordó que el 7 de febrero Xi
Jinping y Trump mantuvieron una conversa-
ción telefónica para tratar el tema: “Creo que
esa es también la impresión que tuvo
Trump... que esto iba a desaparecer”.

CÓMO EL RÉGIMEN CHINO...
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“Eso agrega otra capa de comprensión
de por qué algunos de los números que
salieron de los niveles más altos de go-
bierno probablemente estaban equivoca-
dos”, dijo Schaffner de la Universidad de
Vanderbilt. “En los Estados Unidos, Gran
Bretaña, Francia y Alemania, siempre hay
un retraso. No se sabe instantáneamente.
Pero 23 días es mucho tiempo”.

A las autoridades sanitarias se le insiste en
“encontrar con rigor el eslabón débil en la
labor de control de enfermedades, analizar
activamente y compensar las deficiencias”.
En un informe interno del CDC queda el
descubierto la falta de financiación del go-
bierno provincial de Hubei y señala que el
presupuesto de personal está un 29% por
debajo de su objetivo anual. El reporte tam-
bién subraya como los funcionarios es-
tuvieron maniatados por las burocracia
china y en los primeros meses del epide-
mia no pudieron utilizar todo su conoci-
miento para contener el virus.

En noviembre, Xi Jinping pretendió -una
vez más- amordazar a los médicos que
estuvieron en los inicios del brote de co-
ronavirus en Wuhan, hacia finales de
2019. No quiere que colaboren con la mi-
sión de la Organización Mundial de la
Salud (OMS) que intentará determinar
cómo fue que nació el Sars-CoV-2. Es por
eso que les prohibió a los profesionales de
la salud que informen sobre el manejo pri-
mario que las autoridades sanitarias ordena-
ron en torno al nuevo virus que derivó en la
muerte de -hasta el momento- 1.434.509
víctimas en todo el mundo.
De acuerdo la agencia japonesa
Kyodo, “las autoridades de China emitie-
ron una orden de mordaza sobre el virus
a los médicos en Wuhan”. Es decir ten-
drán prohibido, como en un inicio, hablar
sobre qué fue lo que vieron y qué los obliga-
ron a callar cuando el brote ya estaba fuera
de control. 

s
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El presidente
de China, Xi
Jinping, 
habla con un
equipo mé-
dico durante
su visita a
pacientes de 
coronavirus
en Wuhan. 

Estas revelaciones tienen lugar en medio de
la presión internacional sobre China -enca-
bezada por Estados Unidos y la Unión Euro-
pea- para que coopere plenamente con una
investigación de la Organización Mundial
de la Salud (OMS) sobre los orígenes del
virus.
Sin embargo, hasta el momento los expertos
internacionales han tenido un acceso limi-
tado a los registros médicos chinos.

Demoras por parte 
de las autoridades de salud

Desde los primeros que se conocieron los
primeros casos, los testeos se realizaron de
forma inadecuada y los resultados de las
pruebas tardaban semanas en ser entrega-
dos. Según documentos encontrados, los
kits de testeo que utilizaron no eran efectivos
lo que provocó que muchos pruebas daban
como negativas en realidad no lo eran.
Al régimen chino le tomó semanas rectificar
estos errores, mientras el virus se seguía es-
parciendo. Todo esto vino acompaño por
algunas tímidas críticas por parte de ex-
pertos médicos chinos, quienes algunos
fueron silenciados por Bejing.
Además, en los primeros meses de la epide-
mia, el tiempo de espera de una persona
que presentaba síntomas para ser atendido
por los médicos era de unos 23 días. Esta
demora provocó que las autoridades chinas
no pudiesen enfocar buenas políticas de in-
tervención en la salud pública.

“Estás mirando datos que tienen tres se-
manas de antigüedad y estás tratando de
tomar una decisión para hoy”, dijo el doc-
tor Amesh Adalja, de la Universidad Johns
Hopkins. Para el 7 de marzo, el sistema de
testeos y diagnósticos había mejorado. Sin
embargo, muchos expertos describieron
estas demoras como poco usuales, incluso
a pesar de que se enfrentaban las autorida-
des sanitarias a un nuevo virus.



La situación en la Argentina

Pero más allá de la perspectiva glo-
bal, el informe se detiene a analizar
caso por caso el impacto de la pande-
mia en la economía de los países re-
levados. Y en el de la Argentina, hizo
hincapié sobre el efecto negativo que
tuvieron las largas medidas de confi-
namiento y los crecientes desequili-
brios macroeconómicos. También
valoró la protección a los ingresos de
hogares y empresas emprendido por
el Estado, pero advirtió sobre el costo
fiscal de esas medidas.

“El largo encierro ha afectado grave-
mente a los servicios turísticos, de
ocio, sanitarios, sociales y personales
de gran intensidad de mano de obra.
El empleo ha disminuido notable-
mente, en particular entre los trabaja-
dores poco calificados y los
trabajadores informales. Esto pesa
sobre los ingresos de los hogares y
frena el consumo privado, a pesar de
algunas mejoras recientes, entre ellas
el gasto en bienes duraderos. La limi-
tada reapertura que comenzó a fina-
les de abril permitió un repunte de la
actividad manufacturera y de la cons-
trucción”, afirmó el reporte.

“La política fiscal ha apoyado a los ho-
gares pobres y vulnerables mediante

Esto pasó en la Argentina

L
a Organización para la Coo-
peración y el Desarrollo Eco-
nómico (OCDE) publicó su

más reciente actualización de sus
previsiones económicas en las que
analiza las perspectivas para el futuro
inmediato de la economía global. El
estudio que mejoró las previsiones de
actividad, desde las posiciones más
pesimistas que había reflejado en
septiembre pasado, ubica a la rece-
sión de la Argentina como la más
profunda que espera entre los 46
países que analiza. Según el in-
forme dado a conocer hoy, la eco-
nomía argentina caerá 12,9%,
seguida de cerca por España con el
11,6% y el Reino Unido con el 11,2%.
La OCDE espera que la economía
mundial cobre impulso en los próxi-
mos dos años y se prevé que el creci-
miento real del producto interno bruto
(PIB) alcance los niveles prepande-
mia a finales de 2021.
“Por primera vez desde que comenzó
la pandemia, hay ahora esperanza de
un futuro más brillante”, dijo el martes
la OCDE, citando el progreso con las
vacunas contra el coronavirus y la ac-
ción sin precedentes de los gobiernos
y bancos mundiales para mitigar el
impacto económico de la crisis.

“Lo peor se ha evitado, la mayor
parte del tejido económico se ha pre-
servado y podría revivir rápidamente,
pero la situación sigue siendo preca-
ria para muchas personas, empresas
y países vulnerables”.
En sus últimas perspectivas econó-
micas, la OCDE dijo que espera que
la economía mundial se contraiga
un 4,2% este año. Esto refleja una
revisión al alza de una estimación
hecha en septiembre que apuntaba
a una caída del 4,5% del PBI. Mi-
rando hacia el futuro, el grupo dijo
que el crecimiento económico mun-
dial promediará el 4% en los próxi-
mos dos años. Espera que el
crecimiento del PBI real alcance el
4,2% en 2021 - recortado de una
previsión de septiembre del 5% - y
el 3,7% en 2022.
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LA ARGENTINA SUFRIRÁ UNA RECESIÓN
MUY PROFUNDA SEGÚN LA OCDE

primas únicas, pagos en especie y el
refuerzo de las prestaciones de de-
sempleo (1,5% del PBI), los subsidios
salariales y la reducción de las obliga-
ciones fiscales de la nómina han ayu-
dado a algunas empresas,
compensando parcialmente los cos-
tos de una prohibición generalizada
de los despidos durante 240 días. La
respuesta a la crisis ha exacerbado el
elevado déficit fiscal, que se ha finan-
ciado mediante transferencias del
banco central, y la oferta monetaria
ha aumentado considerablemente.
Los recientes anuncios de políticas
sugieren que se están haciendo más
esfuerzos para aprovechar los merca-
dos de capital nacionales y que se de-
pende menos de la financiación
monetaria en el futuro”, señaló el re-
porte.
En cuanto a las perspectivas hacia
adelante, la OCDE considera que los
desequilibrios macroeconómicos de la
Argentina harán más lenta la recupe-
ración.
“Se prevé que el PBI caerá algo
menos del 13% en 2020, antes de
empezar a recuperarse en un 3,7% y
un 4,6% en 2021 y 2022, respectiva-
mente”, estimó el análisis.

Esto es porque “es poco probable que
la inversión y la confianza de los con-
sumidores repunten antes de que se
resuelvan las incertidumbres macroe-
conómicas y la pandemia disminuya. 



INDEC INICIÓ EL CENSO

NACIONAL ECONÓMICO

El director del organismo, Marco
Lavagna, informó que, luego de
15 años, “durante seis meses,
las personas que producen bie-
nes y servicios en el país y que
tienen una actividad registrada,
deben completar un cuestionario
en línea”. Lavagna señaló que
“brindará la información necesa-
ria para ver los cambios produc-
tivos de las distintas regiones, la
dinámica del empleo y las nue-
vas actividades que fueron sur-
giendo en el país en los últimos
años”.

se iban a reunir los principales di-
rigentes del partido. Sin embargo,
desde el PRO emitieron un comu-
nicado en el que aseguraron que
“debido al tratamiento exprés im-
pulsado por el oficialismo en la
Cámara de Diputados de la Ley
que establece la quita de fondos
que corresponden a la Ciudad, la
Mesa Directiva del PRO Nacional
decidió reagendar la reunión pre-
sencial. Un tema a tratar en la
reunión iba a ser la postura pú-
blica con respecto al proyecto de
legalización del aborto que in-
greso a la Cámara de Diputados
en los últimos días y que divide al
PRO.
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H
asta entonces, la em-
presa invertirá USD
2.500 millones de los

cuales USD 1.400 se desem-
bolsarán en los primeros siete
años. El acuerdo fue rubricado
en una reunión entre el presi-
dente Alberto Fernández, fun-
cionarios nacionales y
autoridades de la compañía. El

presidente de Aeropuertos Ar-
gentina 2000, Martín Eurne-
kian, señaló que decidieron
reafirmar el compromiso con el
país, con el desarrollo de la in-
dustria, el turismo y las comu-
nidades. Y agregó que
implementarán un plan de
obras federal que generará
15.000 puestos de trabajo.

EXTENDIERON LA CONCESIÓN DE 
AEROPUERTOS ARGENTINA 2000 HASTA 2038

UTA ACORDÓ UN 
INCREMENTO DEL 30% Y
UN BONO PARA 
CHOFERES DE $ 20 MIL

El Ministerio de Trabajo de la Nación
publicó que el aumento será retroac-
tivo al mes de septiembre de 2020” y
será “ proporcional al resto de las ca-
tegorías y al tiempo trabajado. El do-
cumento especifica que el acuerdo
está supeditado al cumplimiento del
envío de subsidios nacionales de
este año, adelanto de fondos de 2021
y el incremento de los aportes que re-
alizan las provincias.

FERNÁNDEZ 

DIALOGÓ CON BIDEN 

El Presidente y su colega electo de
los Estados Unidos se comunicaron
para abrir una nueva instancia diplo-
mática sobre la crisis en Venezuela,
el rol geopolítico de la OEA y el cam-
bio climático, entre otros asuntos co-
munes. La conversación duró 30
minutos cuando estaba previsto que
sólo se extendiera 10 minutos por
reloj. 

SUSPENDIERON LA 

CUMBRE DEL PRO 

El encuentro, después de 9 meses,
iba a ser ayer por la tarde vía zoom, y
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S
egún el comunicado del Sindi-

cato Médico, renunció el 99 por

ciento de los profesionales que

prestan servicio en emergencias 107.

El gremio informó que efectivizaron

su renuncia mediante telegrama y

permanecerán en sus puestos de tra-

bajo sólo durante quince días más. 

Por su parte, el director del 107, Juan

Valiente aseguró que el servicio está

garantizado. Valiente afirmó que fue

notificado ayer al mediodía, y quedó

sorprendido debido a que el próximo

4 tiene una audiencia de conciliación

obligatoria. Además, señaló que con-

vocaron a una reunión  para mañana

a las 19 horas para dialogar y asistir

a la reunión del viernes en la Subse-

cretaría de Trabajo con un acuerdo

ya establecido. 

s   s   s
Si bien se trata de una situación deli-

cada por tratarse de un servicio de

urgencia esencial en el marco de la

pandemia por el coronavirus, Valiente

aseguró que la prestación “está ase-

gurada”. 

El conflicto entre SMI y sus trabajado-

res, comenzó el mes pasado cuando

los empleados reclamaron a la geren-

cia un aumento de salario. El diálogo

entre las partes no tuvo acuerdo por

lo que la Subsecretaría de Trabajo, a

cargo de Jorge Oribe, dictó la conci-

liación obligatoria, la que está en

curso y tendrá una nueva audiencia

este viernes.

s   s   s
En un comunicado emitido este lunes

por la noche, firmado por Juan Va-

liente, hace mención a que “eviden-

temente se trata de una maniobra

política, tal cual lo manifestaran

profesionales de la salud, miem-

bros del Sindicato Médico”.

Fuentes consultadas indicaron que la

puja se da por la imposibilidad por

parte de SMI de aumentar el salario

de sus trabajadores porque su con-

trato con la provincia por el servicio

de ambulancias recién tendrá una ac-

tualización en 2021, con la factura de

enero que se liquidará en febrero. 

s   s   s
“En la última audiencia de concilia-

ción obligatoria se pidió prorrogar

el incremento para enero de 2021,

coincidente con el aumento que se

recibirá de parte del Gobierno,

pero esta propuesta no fue acep-

tada”, recordó Valiente en declaracio-

nes a diario Huarpe. Además, hizo

mención que a raíz de esto se pactó

un nuevo encuentro para el próximo

viernes en la Subsecretaría de Tra-

bajo.

El titular del 107 indicó que “vale

aclarar que va del año se realizó un

aumento a los profesionales médi-

cos del 35%”. “En medio de esta

instancia en la que nos encontra-

mos, nos sorprendimos con la re-

nuncia de los profesionales a partir

del 15 de diciembre, siendo que es-

tamos en el marco de una concilia-

ción obligatoria y, no es un dato

menor, en el medio de una pande-

mia”, continuó.

s   s   s
El secretario Administrativo de Salud

Pública, Guillermo Benelbaz, indicó

que, si bien hay alguna preocupación

porque el servicio se pueda ver afec-

tado, también garantizó la continui-

dad del mismo.

RENUNCIARON LOS MÉDICOS DEL

107 PERO GARANTIZAN EL SERVICIO

Juan Valiente

Martes 1 de diciembre 202012
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E
ste martes, la ministra de

Gobierno Fabiola Aubone

anunció en conferencia de

prensa que a partir este viernes 4

ya no se exigirá el PCR negativo

para el ingreso a la provincia, en

una medida acorde con la de la

mayoría de los distritos del país,

que este 1 de diciembre se abren

al turismo.

“En la jornada de hoy el goberna-

dor junto a todos los ministros

firmó el decreto acuerdo 72 del año

2020 por el que se dejan sin efecto

los acuerdo 69 y 23. El decreto

acuerdo 23 es el que estableció los

corredores seguros y el 69 es el

que establecía el requisito sanitario

de un PCR negativo con 72 de vi-

gencia o un test de antígenos. A

partir de las cero hora de este vier-

nes 4 que entra en vigencia el de-

creto acuerdo 72/2020, estos requi-

sitos se eliminan, es decir que a

partir del viernes podran ingresar a

la provincia sin los requisitos sanita-

rios y por los pasos habituales de in-

greso a la provincia anteriores a la

pandemia”, explicó la ministro.

La funcionaria advirtió que si se

mantendrá el estricto cumplimiento

de los protocolos de distanciamiento

físico y uso de barbijo.

DESDE ESTE VIERNES HAY 
LIBRE INGRESO A SAN JUAN

E
l gobernador Sergio Uñac,

mantuvo una reunión de trabajo

junto a la ministra de Salud,

Alejandra Venerando; la jefa de Epi-

demiologia; Mónica Jofré, la jefa de

Enfermería, Gloria Pallarona; la coor-

dinadora del Vacunatorio, Marcela

Oro y uno de los encargados del área

Logística, Juan Dolab, quienes le

informaron sobre el operativo de

vacunación diseñado y las estrate-

gias a desarrollar para el operativo

de vacunación contra el coronavi-

rus.

La reunión se desarrolló en la sala

Camus y al término del encuentro

la jefa de Epidemiologia, Mónica

Jofré, explicó que “le detallamos al

gobernador sobre cuáles son las

próximas estrategias a realizar”.

La titular del área epidemiológica

añadió que el gobernador “está ha-

ciendo todo lo necesario para que

la vacuna llegue a la mayor canti-

dad de sanjuaninos y para ello se

desplegará una logística impor-

tante, de acuerdo a lo que solicitó”.

“Son estrategias y logísticas difíci-

les pero no es imposible, hay que

tener en cuenta que es algo histó-

rico”, analizó Jofré tras la reunión

con Uñac.

PLANIFICAN EL OPERATIVO 

DE VACUNACIÓN 
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MÁS NOTICIAS

MÓNICA COCA PADECE

UNA “FIBROSIS 

PULMONAR GENERADA

POR UNA NEUMONÍA”
Así lo indicó el doctor Duilio Gómez,

director de Salud Universitaria. Según

el profesional, la neumonía fue gene-

rada por el coronavirus que contrajo a

fines de octubre pasado, pero que el

3 de noviembre llevó a la vicerrectora

a una internación en el Hospital Pri-

vado. El virus provocó en Coca una

“fibrosis pulmonar generada por una

neumonía, que disminuyó el por-

centaje de oxígeno en sangre” y

desde hace 20 días permanece con

asistencia respiratoria mecánica.

SALUD PÚBLICA 

DISTRIBUYE 

IVERMECTINA E 

IBUPROFENO 

INHALADO 
La coordinadora del Centro de Abas-

tecimiento, Eliana Baudino aseguró

que “la Ivermectina ya está siendo

dispensada a los centros de salud y

a los hospitales de primer y segundo

nivel, en comprimidos y en gotas. En

tanto, el ibuprofeno para inhalar fue

distribuido a los hospitales de la peri-

feria, al Hospital Rawson y a algunos

geriátricos. Baudino dijo que los pa-

cientes de los geriátricos, al ser de

riesgo, son atendidos en las residen-

cias, con el objetivo de evitar que

vayan a un hospital. La compra que

hizo la provincia le permitirá estar

abastecida durante los próximos cua-

tro meses indicó la funcionaria.

E
l Matadero y Frigorífico Porcino,

ubicado en Ruta 20 y Callejón

Pontoriero, departamento Santa

Lucía, fue inaugurado esta tarde con la

presencia del gobernador Sergio Uñac.

Los tres empresarios al frente de este

emprendimiento son Francisco Zanni,

Mauricio Giudice y Juan Carlos Aran-

guis quienes hace dos años retomaron

un proyecto iniciado en el 2008 por Ro-

dolfo Muñoz y Rubén Beato.

La nueva planta se especializará en

carne porcina y tiene previsto faenar

hasta 150 animales diarios. La produc-

ción se distribuirá, en primera instancia,

dentro de la provincia y la nueva firma

generará entre 10 y 20 puestos de tra-

bajo.

Uñac puso a disposición de los empre-

sarios todas las herramientas financie-

ras del Estado Provincial para que la

firma pueda concretar la segunda y ter-

cera etapa de la inversión y generar así

más puestos de trabajo.

Por su parte el intendente de Santa

Lucía, Juan José Orrego, pidió que los

nuevos puestos de trabajo sean ocupa-

dos en primer lugar por quienes residen

en el departamento Santa Lucía.

NUEVO MATADERO Y 

FRIGORÍFICO PORCINO

Inauguración del Matadero y Frigorífico Porcino de

Santa Lucía. Foto: Gentileza de diariomovil.com

EL COMERCIO

TRABAJARÁ 

EL PRÓXIMO 

FERIADO 8 DE

DICIEMBRE 
Desde la Cámara de Co-

mercio confirmaron que el

día que se celebra la Inma-

culada Concepción de

María, la actividad será nor-

mal. En tanto, el lunes 7,

que había sido establecido

por Nación como un “Fe-

riado con fines turísticos”,

también habrá actividad en

este sector que afirmó un

caída en las ventas de

22%, durante el mes de no-

viembre. 
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POR PRIMERA VEZ SE HIZO LA AUTOPSIA 
EN EL MISMO CEMENTERIO PARQUIZADO

NOTA DE TAPA

Exhumaron  el cuerpo de Melany Castro, quien murió tras no ser atendida por 12 horas

P
asada las 9 de la mañana de este

martes, tras la exhumación del

cuerpo de Melany Castro, los fo-

renses realizan la autopsia a cielo

abierto, bajo un gacebo con todas las

medidad de prevención, según confirmó

la abogada querellante, Filomena No-

riega. El procedimiento se lleva a cabo

en el parquizado del cementerio de Las

Chacritas donde estan sepultados los

restos de la joven.

Este martes exhumaron el cuerpo de

Melani Castro, la joven sanjuanina de 18

años que falleció luego de no ser aten-

dida por más de 12 horas en una clínica

de Capital. El procedimiento inicial es-

taba pactado para el sábado pasado,

pero por orden de la jueza Ana Carolina

Parra, se determinó que el cadáver vol-

viera a su lugar ya que no se cumplía

con las medidas impuestas por el proto-

colo Covid-19. Cabe resaltar que en el

parte de defunción a Melani le consigna-

ron que falleció siendo sospechosa de

Coronavirus. Su cuerpo fue envuelto en

doble bolsa mortuoria y se siguió un me-

ticuloso proceso en el cual no tuvo velo-

rio ni una digna despedida por parte de

su familiares. 

Pero finalmente se concretó el procedi-

miento en el Cementerio Las Chacritas

de 9 de Julio con la presencia de autori-

dades judiciales, policiales, familiares y

la abogada querellante. La misma co-

mentó que luego de extraer el cuerpo de

la chica de 18 años se practicó la autop-

sia al aire libre por orden de la letrada in-

terviniente. La razón de este inédito

procedimiento se dio para evitar una po-

sible propagación del virus. 

En tanto que otro factor que sorprendió a

los presentes fue que al momento de re-

tirar el cuerpo había otro fallecido que

fue enterrado en la misma fosa de Me-

lani. Era un hombre que fue sepultado

entre el sábado y el lunes en la tarde ex-

plicaron. Sin embargo, esto no fue un im-

pedimento porque el cajón donde están

los restos de la joven quedó arriba y no

dificultó el procedimiento. 

Ahora solo queda esperar el resultado

de la autopsia que permita esclarecer las

causas del deceso de Melani Castro. 

El caso

E
l caso de Melani comenzó el pa-

sado 2 de noviembre cuando la

chica empezó a sentir dolores de

ovarios que eran muy intensos según

contó en su momento. El martes si-

guiente la llevaron a la Clínica Santa

Clara para que sea revisada por algún

profesional. Desde las 11 que llegaron

hasta las 00 -es decir, 13 horas- que de-

cidieron irse, sostienen que no salió un

médico a atenderla. “Hasta los enferme-

ros nos decían que era una vergüenza

que no nos atendieran”, afirmó la tía,

Mónica Castañón.

Como ya era la medianoche, y después

de 13 horas sin ser atendida, Melani pre-

firió volver a su casa a acostarse y rogar

amanecer mejor el miércoles. Lamenta-

blemente, el miércoles despertó con do-

lores aún mayores. “El padre se fue a

trabajar y, cuando volvió sobre las 15, la

vio peor. Melani se fue a acostar porque

no aguantaba del dolor”, siguió Mónica.

Ya viendo que la situación se desbor-

daba, el padre salió a pedir auxilio a los

vecinos. “En ese momento, pasó un pa-

trullero de la Comisaría Sexta y el padre

les pidió que la llevaran hacia el hospital

o algún centro de salud. Los policías le

respondieron que tenían prohibido subir

a alguien al móvil. No la auxiliaron, deja-

ron que se muriera”, dijo la tía.

Los vecinos salieron y, sobre las 16, Me-

lani se desvaneció en los brazos de su

padre. Después de un buen rato, llegó

una ambulancia y personal de Crimina-

lística. La doctora que la vio firmó el acta

de defunción como un posible caso de

COVID-19, “cuando en ningún momento

tuvo síntomas de ningún tipo. Y si hu-

biese sido así, por qué no activaron pro-

tocolo para aislar a la familiar o sacar al

montón de personas que estaban juntas

en el lugar”, sostuvo la mujer.

La defensa de la joven, a cargo de Filo-

mena Noriega, ya presentó una denun-

cia contra la propia clínica por la

negligencia cometida. Tanto la denuncia

de la letrada, como el caso en sí, está

siendo investigado por la Justicia sanjua-

nina.

El momento de la exhumación (foto de Canal 13)

Melany Castro (Foto Canal 13)
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“NO VOY A ASUMIR LA BANCA EN CASO
DE QUE CÁCERES SEA DESTITUIDO”

GIMENA 
MARTINAZZO
CONTESTÓ

AL VIDEO DEL
DIPUTADO
NACIONAL

U n nuevo capítulo se agrega al
caso de Eduardo Cáceres y
Gimena Martinazzo. Y, como

viene sucediendo, todo se vive en
vivo y en directo a través de las redes
sociales y los medios de comunica-
ción.

Gimena Martinazzo utilizó las redes
sociales para criticar la postura de
Eduardo Cáceres, quien durante la
sesión de la Cámara de Diputados
pidió el desafuero para enfrentar la
Justicia ante la denuncia por violencia
de género, lesiones y amenazas.

La excandidata a intendenta de Raw-
son puntualizó a través de un video
que compartió en las redes sociales:
“Como es de público conocimiento la
denuncia que le hice al diputado
Eduardo Cáceres por violencia de gé-
nero, y haciendo alusión a su des-
cargo en la Cámara de Diputados
diciendo que esta es una falsa y sim-
ple denuncia, quiero que se quede
tranquilo y lo hago de público conoci-
miento: yo no quiero su banca. No
voy a asumir su banca en el caso de
que él sea destituido”.

El descargo viene a colación de que
Martinazzo es quien sucede en la
lista de Juntos por el Cambio al actual
legislador, por lo tanto, de ser desti-

tuido, debería ocupar el lugar de su
expareja. Esto mismo había referido el
abogado en su alocución frente a sus
pares de la Cámara baja, aludiendo
cuestiones políticas a la denuncia en
su contra al decir que “es mi suplente
en esta banca de diputados que me
gané con el voto de los sanjuaninos”.

“Lo único que quiero como mujer es
que se haga justicia como víctima de
violencia. Y que el poder político no
tenga nada que ver y no influya hoy en
la justicia”, concluyó la grabación. 

Además, agregó en un posteo compar-
tido en Instagram que Cáceres “se
pone a disposición de la justicia des-
pués de una semana cuando las prue-
bas de haberme defendido ya no
están (sic)”. A continuación, Marti-
nazzo preguntó: “Cuando borró todo
de su teléfono? A vos te parece? Esta
es la contestación a su video en la cá-
mara de diputados”.

Este martes en el programa De Sobre-
mesa que se emite por Canal 8, Marti-
nazzo agregó que no sabía si iba a
asumir la vicepresidencia del PRO en
San Juan porque en el partido no si-
guieron el protocolo de actuación ante
este tipo de casos: “Es un espacio
político que abandona a las muje-

res” agregó.

Y aseguró que Cáceres en su discurso
en el Congreso, se metió con sus hijos
y no va a permitirlo. Afirmó que fueron
pareja por más que Cáceres ahora lo
desconozca e incluso que ella le cam-
biaba los pañales a los hijos de Cáce-
res porque él no sabía cómo hacerlo.

Lo que 
dijo Cáceres

E n la sesión de la Cámara de Di-
putados y a través de la plata-
forma virtual Zoom, Eduardo

Cáceres pidió el desafuero para en-
frentar de esa manera el proceso judi-
cial, luego de la denuncia que realizó
la semana pasada su expareja Gi-
mena Martinazzo por el supuesto de-
lito de violencia de género, lesiones
leves y amenazas.

El legislador sanjuanino que repre-
senta a Juntos por el Cambio se de-
fendió de la acusación al decir que “he
sido denunciado falsamente por el de-
lito del tenor de la violencia de género
y es un tema terriblemente sensible,
es un tema que la verdad que daña
muchísimo los afectos, la familia, el
entorno y la dirigencia política de mi

17
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provincia de San Juan”.

En su alocución, que duró menos de

cinco minutos y en la que se dirigió al

cuerpo legislativo que preside Sergio

Massa, Cáceres refirió que “cada 26

horas en la Argentina muere una

mujer”, aunque en realidad quiso seña-

lar las estadísticas de femicidios y ase-

sinatos de mujeres en el país.

“Es un tema terriblemente sensible y

muy peligroso que pueda ser utilizado

muchas veces por bronca, por despe-

cho o con una finalidad política”, dis-

paró a continuación. Incluso, el

abogado dijo que “hay muchos hom-

bres que son víctimas de violencia fí-

sica, psicológica y no hay estadísticas

ni registro de esto porque no se atre-

ven a denunciar, ni siquiera contarlo.

Hay suicidios en estos casos, le pasó

al pibe de Bariloche, a Agustín Muñoz

que luego de una denuncia falsa ter-

minó quitándose la vida. Hay mucho

daño que se hace en los medios y en

las redes sociales”.

En su defensa, Cáceres afirmó: “Yo es-

cucho que se habla mucho de este

tema como que es mi pareja y mi es-

posa (Martinazzo), y la verdad que es

la persona que me sucede en esta lista

de diputados, es mi suplente en esta

banca de diputados que me gané con

el voto de los sanjuaninos”, indicó vin-

culando la denuncia con cuestiones

políticas.

“Sí fue una compañera de vida y una

compañera de la política, a quien le

tuve mucho aprecio, muchísimo ca-

riño. Pero no puede ser que una sim-

ple denuncia defenestre a una

persona en la imagen. Le puede pasar

a cualquiera”, dijo.

Finalmente, el diputado por San Juan

refirió que “yo no quiero una Justicia

envuelto en fueros que sea la que me

absuelva porque juro por la memoria

de mi padre que está en el cielo que

no tengo absolutamente nada que ver

con los delitos que se me están impu-

tando. Por eso vengo a este cuerpo a

pedir que me autorice en las prerroga-

tivas del artículo 1 de la Ley de Fueros

que yo pueda presentarme como ciu-

dadano común sin ningún privilegio

de los que menciona ese artículo”.

La Ley 25.320 en su artículo 1º, tal

cual marcó Cáceres, indica que

cuando se abre “una causa penal en

la que se impute la comisión de un

delito a un legislador sujeto a desa-

fuero, remoción o juicio político, el

tribunal competente seguirá ade-

lante con el procedimiento judicial

hasta su total conclusión. El llamado

a indagatoria no se considera me-

dida restrictiva de la libertad pero en

el caso de que el legislador, funcio-

nario o magistrado no concurriera a

prestarla el tribunal deberá solicitar

su desafuero, remoción o juicio polí-

tico”.

“NO VOY A ASUMIR LA BANCA...”

Captura de pantalla

MÁS NOTICIAS

ADICUS CONVOCÓ A 

UNA CONCENTRACIÓN

PARA MAÑANA
Mediante un comunicado, el gre-

mio informó que la manifestación

será a las 10 horas en la

puerta de la Facultad de In-

geniería , para visibilizar la

compleja situación por la

que atraviesa la docencia

universitaria y preuniversita-

ria de la Universidad Nacio-

nal de San Juan. ADICUS

exige el reconocimiento de

gastos por conectividad,

ocasionados por la pande-

mia y el Aislamiento Social

Preventivo y Obligatorio.

También el bono de fin de

año y una recomposición sa-

larial acorde a la inflación. 

El subsecretario Jorge Oribe citó para el pró-

ximo viernes a las partes, tanto a los emplea-

dos, empresarios y al gremio a una conciliación

obligatoria. El problema radica en la incertidum-

bre de 120 trabajadores de Securitas porque la

licitación del servicio de vigilancia privada en la

mina Veladero, la ganó la empresa Huarpes. El

delegado regional de la Unión Personal de Se-

guridad de la República Argentina Juan Manuel

Vega, indicó que deberían tomar al personal

que está trabajando actualmente, pero aún no

hay nada confirmado.

DICTARON LA CONCILIACIÓN

OBLIGATORIA PARA 

EMPLEADOS DE SECURITAS
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E
n el mes de abril, niños de

más de 194 países se encon-

traban desescolarizados; es

decir, casi el 91% de los estudiantes

de todo el mundo, ocasionado una

disrupción enorme en las vidas, el

aprendizaje y el bienestar de los

niños.

En el mes de abril, cerca del 91%

de niños de más de 194 países se

encontraban desescolarizados. Esto

ocasionó una disrupción enorme en

las vidas, el aprendizaje y el bienes-

tar de los niños.

s    s    s

Si tenemos en cuenta el Informe de

UNICEF, “El impacto de la pande-

mia COVID-19 en las familias con

niños, niñas y adolescentes”, y el

Documento elaborado por la Socie-

dad Argentina de Pediatría, “Percep-

ciones y sentimientos de niños,

niñas y adolescentes en Pandemia”;

podemos entender que no se trata

simplemente de reabrir las escue-

las, sino de reabrir mejores escue-

las. A medida que las escuelas

abren de nuevo sus puertas en al-

gunos países, el distanciamiento fí-

sico, el uso de mascarilla y la

comprobación de la temperatura se

están integrando en la vida escolar

que se ve amenazada con daños

irreversibles a la educación, la nutri-

ción y el bienestar de los chicos. 

s    s    s

A continuación, veremos un pano-

rama global del regreso a la es-

cuela, a excepción de Nicaragua,

que nunca cerró sus escuelas.

Países como Uruguay y Ghana re-

abrieron en el mes de julio.

Por otro lado, República Democrá-

tica del Congo abrió sus escuelas

en agosto para permitir el egreso de

estudiantes del último año y Jordania

en el mismo mes permitiendo la pre-

sencialidad solamente la mitad de la

semana.

Asimismo, Wuhan, Rusia, Italia, Es-

paña, Alemania, Inglaterra; Francia,

Mongolia Georgia y Camboya co-

menzaron la reapertura de las escue-

las en el mes de septiembre con

fuertes y marcadas medidas de seguri-

dad, con excepciones de zonas en

mayor peligro sanitario por exposición

al virus, matices políticos como la re-

sistencia de los sindicatos docentes y

estructurales como la elección de algu-

nos cursos del sistema que quedaban

fuera de la vuelta a clases. 

s    s    s

Por último, en Argentina en el mes de

septiembre CABA y la Provincia de

Mendoza comenzaron las actividades

de revinculación para los alumnos del

último año de la escuela secundaria y

luego se continua con los estudiantes

de séptimo grado de la primaria, tam-

bién algunas escuelas de Nivel Inicial.

En cuanto al resto del país, del total de

estudiantes de los niveles inicial, pri-

maria y secundaria (11.414.928 es-

tudiantes), en este momento 23.591

estudiantes son los habilitados para

la educación presencial en las pro-

vincias de La Pampa, San Luis y

Formosa. Por su parte, Jujuy, Cata-

marca y San Juan debieron retroce-

der en la vuelta a clases

presenciales debido al aumento de

contagios en dichas provincias.

s    s    s

Unesco informa que de 1.500 millo-

nes de estudiantes en todo el

mundo de preescolar a secundaria

regresaron 433 millones en 155 paí-

ses desde agosto hasta octubre,

solo un tercio de ese colectivo estu-

diantil asiste a clases. 

A modo de reflexión, ninguna acción

de prevención eliminará por com-

pleto el riesgo de transmisión, pero

varias intervenciones coordinadas

pueden reducir en gran medida ese

riesgo. La vuelta a clases es inmi-

nentemente necesaria para que los

chicos no sigan perdiendo la posibi-

lidad de aprender, crecer y reali-

zarse en todas las dimensiones

posibles, para que también las ges-

tiones educativas tengan la oportu-

nidad de trabajar para mejorar lo

avistado en estos meses, aplicar las

políticas necesarias que posibiliten

el achicamiento de la brecha que ha

dejado la pandemia en materia de

desigualdad social y declive en los

procesos de enseñanza aprendi-

zaje, y por último para que la socie-

dad pueda nuevamente creer en la

responsabilidad ciudadana de cui-

darnos y cuidar al otro estando pre-

sente.  

Fuente: Página 12, UNICEF, 

Telam, Cippec.

REGRESAR A LA ESCUELA 
EN ÉPOCA DE PANDEMIA

LA COLUMNA Por María Eugenia Gutiérrez

Docente, exsecretaria de Educación
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¿Serán fuerzas magnéticas que de

pronto están actuando? ¿O quizás

extraterrestres que dominan nues-

tros cerebros? El caso es que en el

mes que pasó hubo muchos casos

–demasiados- de conductores que

imprevistamente perdieron el con-

trol del vehículo en el que circula-

ban y terminaron con tremendos

accidentes.

AUTOMOVILISTA QUEDÓ 
INCONSCIENTE TRAS 
IMPACTAR CONTRA UN ÁRBOL

E
n la jornada de este martes,

en Diagonal San Martin y

calle Paraguay, departa-

mento 9 de Julio, próximo al portón

del Centro de Salud, Rubén Poli-

cano por motivos que se investigan

perdió el control de su auto Chery

Skin, impactando contra un árbol.

Fue trasladado inconsciente al

Hospital Rawson.

MOTORISTA SE FRACTURÓ
LOS BRAZOS AL EMBESTIR A
UN CABALLO

E
n Angaco, un hombre de 35

años embistió con su moto

un caballo que se le cruzó y

terminó con sus dos brazos fractu-

rados.

Según dio a conocer fuente policial,

Nicolás Torres de 35 años, iba a

bordo de su moto Yamaha YBR

125cc por calle Divisoria y antes de

Zapata, un caballo se le atravesó al

motociclista no lo pudo esquivar y

cayó violentamente contra el as-

falto. Personal de la ambulancia

llegó por el lugar y traslado a Torres

al Hospital Rawson. Desde el noso-

comio explicaron que el damnifi-

cado presentó fractura en sus

codos derecho e izquierdo; y poli-

traumatismos. Se encuentra inter-

SIGUEN PERDIENDO EL 
CONTROL DE SUS VEHÍCULOS

POLICIALES

nado, en observación.

EN RUTA 155 Y CALLE RAMÓN
FRANCO, UNA CAMIONETA 
CHEVROLET TRACKER PREMIER,
COLOR GRIS, CAYÓ A UN ZANJÓN

E
n la madrugada de este mar-

tes en Ruta 155 y calle

Ramón Franco, Médano de

Oro, Renzo Nicolás Torres (31) per-

dió el control de su camioneta

Chevrolet Tracker , rompió el guar-

darrail pasó de largo y terminó con

su camioneta adentro de un desa-

güe, en Médano de Oro.Bomberos y

policía junto a una grúa trabajaron

para sacar el rodado del zanjón. El

conductor no sufrió heridas.

MOTORISTA QUEDÓ EN
GRAVE ESTADO TRAS 
EMBESTIR A PEATÓN

E
l joven Juan Pablo Gómez
Quiroga (19), ingresó al
Hospital Rawson y fue ope-

rado de urgencia por un grave
traumatismos encéfalo craneal
que le originó un coágulo que
ponía en riesgo su vida. Quiroga
iba a bordo de su moto y embistió
a un peatón en la localidad de Los
Berros. El peatón sufrió traumatis-
mos quedando internado en ob-
servación.
Investiga Sub Comisaría Soria
ocurrió en la intersección de Calle
Del Medio, pasando Callejón
Díaz, en el departamento Sar-
miento.



Martes 1 de diciembre 2020 21

El expresidente disertó  en el en-

cuentro virtual del Foro Atlántico, or-

ganizado por la Fundación

Internacional para la Libertad, que

comanda el escritor Mario Vargas

Llosa, donde volvió a acusar al Go-

bierno de “mal manejo” frente a la

pandemia de coronavirus, y contra la

vicepresidenta Cristina Fernández de

Kirchner dijo que intenta “demoler el

sistema institucional”.

Macri cree que la Argentina hizo el

“peor experimento con la cuarentena

más larga” y dijo que “hoy ranquea

entre los países no solo con mayor

número de contagios (de coronavi-

rus) sino también de fallecimientos”,

aunque en las últimas semanas

datos oficiales registran un marcado

descenso del 30 por ciento en ambos

indicadores.

Insistió en acusar al presidente Al-

berto Fernández de tomar “decisio-

nes extremas” y, sin recordar que la

Argentina es un país federal, dijo que

“mediante decretos prohibieron la cir-

culación de personas” en algunas re-

giones, dejando ciudades y

provincias cerradas”.

Para Macri “el Congreso no está fun-

cionando o funciona en forma virtual,

la Justicia no funciona; sólo funciona

el Ejecutivo”, aunque dijo que los jue-

ces fueron eficaces para que no

Macri dice que 

perdió en el 2019

porque muchos se

dejaron tentar por

el asado gratis

E
l expresidente Mauricio

Macri ofreció este lunes un

curiosa explicación sobre su

fracaso electoral en las presiden-

ciales del año pasado. Macri reco-

noció que su derrota en primera

vuelta frente al actual presiente Al-

berto Fernández en el 2019, se

debió a que “las expectativas no

estaban alineadas con la realidad”

en medio de la crisis económica

que dejó su gestión, pero ense-

guida aclaró que hubo muchos ar-

gentinos que “se dejaron tentar por

una propuesta que les decía vuel-

van con nosotros que les damos

asado gratis o les llenamos la he-

ladera, y ahora en vez de llenarse

la heladera muchos van a ver que

la pierden”.

Macri opinó que ahora, frente a la

“crisis en la que hemos entrado

que será peor que la del 2001, mu-

chos van a entender” que el rumbo

que había tomado su Gobierno era

el “correcto”.

RECORRIENDO MENTIDEROS

haya “avasallamiento” de la propie-

dad privada.

Macri cree que hay falta de “garan-

tía institucional” e interpreta que

eso causa “derrumbe de la inver-

sión en la Argentina” y “más estan-

camiento y pobreza”.

Fernández llamó 

a “eliminar odios 

y venganzas”

E
l presidente Alberto Fernán-

dez llamó a “eliminar odios y

venganzas” y a “entender

que los destinatarios” de la gestión

pública son los “argentinos”, a la

vez que abogó por atraer inversio-

nes que generen “trabajo”.

El presidente sostuvo que cuando

la “vocación” de los distintos acto-

res del sector público y privado es

la misma, aunque los intereses par-

ticulares sean distintos, “los resulta-

dos suelen ser virtuosos”, por lo

que convocó a los empresarios a

seguir “invirtiendo” en el país para

“generar trabajo”.

“Como generación, no nos pode-

mos dar el lujo de seguir poster-

gando estas posibilidades”, planteó

el mandatario al presentar, desde el

Museo del Bicentenario de la Casa

Rosada, el plan Gas.Ar de promo-

ción de la producción de ese hidro-

carburo dentro del período

2020-2024.

s   s   s

Alberto Fernández y Mauricio Macri
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L
a Unión Argentina de
Rugby emitió un comunicado
en el que afirmó que “repudia

enérgicamente” los comentarios
discriminatorios y xenófobos publi-
cados por integrantes del plantel
de Los Pumas en las redes socia-
les. Si bien las publicaciones
de Pablo Matera, Guido Petti y
Santiago Socino fueron hace al
menos ocho años, las mismas tie-
nen un alto contenido racista que
fue muy repudiado en las redes y
que obligó “en carácter de ur-
gencia” a una reunión de la
Mesa Directiva.

En el escrito, la UAR ratifica su
condena “a cualquier expresión
de odio”, independientemente de
que se traten de mensajes expre-
sados hace algunos años, ya
que “no representan la integri-
dad como personas que los tres
mostraron durante este tiempo
en Los Pumas”.
Por este motivo, desde la Unión
Argentina de Rugby resolvieron:
“En primer lugar, revocar la capi-
tanía de Pablo Matera y solicitar
al staff que proponga a la Mesa
Directiva un nuevo capitán. En se-
gundo lugar, suspender a Pablo
Matera, a Guido Petti y a San-
tiago Socino del seleccionado
nacional hasta tanto se defina su
situación disciplinaria. En tercer
lugar, iniciar un proceso discipli-
nario a los tres jugadores men-
cionados, a cargo de la
Comisión de Disciplina de la
Unión Argentina de Rugby”.

Hora antes, Pablo Matera fue el
primero en pedir disculpas a tra-
vés de su cuenta de Instagram.
“Pasé momentos más duros.
Estoy muy avergonzado. Discul-
pas a todos los que salieron ofen-
didos por las barbaridades que
escribí. En ese momento no imagi-
naba en quién me iba a conver-
tir. Hoy me toca hacerme cargo

de lo que dije hace 9 años. Perdón
también a mi equipo y mi familia por
el momento que están pasando por
mis acciones y gracias a la gente
que me quiere por su apoyo”.

Su compañero y segunda
línea Guido Petti, lo siguió: “Como
es de público conocimiento, se han
difundido posteos que hice en Twitter
en el año 2012. Quería decirles que
estoy muy apenado y
avergonzado por lo que alguna vez
dije. Sin ánimos de justificarlo por los
8 años que pasaron, esos mensajes,
que hoy repudio completamente, no
representan en absoluto a la per-
sona que soy hoy. Me equivoqué y
quiero expresarles mis más sinceras
disculpas”.

En tanto, el hooker Santiago
Socino manifestó: “Buenas noches.
Estoy muy arrepentido y avergon-
zado de mis dichos que se viraliza-
ron durante el día de hoy. Quiero
pedir disculpas a quienes pude
haber ofendido con lo que dije en
ese momento, y lo que repudio ab-
solutamente. Nunca dimensioné lo
que podía llegar a causar, y no

sss

sss
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busco tampoco justificarlo con la in-
madurez con la que me manejé. Pido
disculpas también a mi familia y a mi
club, es la manera en la que nunca
quisiera representarlos”.

Matera y el resto de sus compañe-
ros quedaron en el ‘ojo de la tor-
menta’, luego de que distintos
usuarios hicieran públicos posteos
de hace ocho o nueve años, apro-
ximadamente, en los que los involu-
crados manifestaron posturas
xenófobas, discriminatorias y cla-
sistas.
Las indagaciones de los usuarios
de redes se dieron luego de que
Matera grabase un video en el que
ensayó una disculpa por el tibio
reconocimiento que el equipo ar-
gentino le tributó al fallecido Diego
Maradona el pasado fin de semana,
en la previa del partido que Los
Pumas perdieron ante los All Blacks
neozelandeses por 38-0, en el
McDonald Jones Stadium de New-
castle.

SANCIONARON A TRES PUMAS
POR EXPRESIONES RACISTAS

La UAR sancionó a los tres jugadores de Los Pumas que tuvie-

ron expresiones racistas y xenófobas

sss sss

sss
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En principio, los jugadores permanecerán
en Australia hasta la finalización del Tres
Naciones, que se dará el sábado venidero,
por la última fecha del torneo de naciones
más importante del hemisferio sur. Lo harán,
desde las 5:45, ante los Wallabies, con la es-
peranza de conseguir una victoria con punto
bonus ofensivo que les permita rebasar al
líder Nueva Zelanda y quedarse con el título.
Algo que sería histórico para el deporte na-
cional.

s
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SANCIONARON A
TRES PUMAS POR...

LOS TUITS DE MATERA, PETTI Y SOCINO



E
n estos días donde todo pasa
por la muerte de Diego Mara-
dona, no podía faltar el re-

cuerdo de Graciela Alfano.
Durante décadas, Graciela Alfano
(65) fue “la mujer más deseada por
los argentinos”. Como escribió la pe-
riodista Teresita Ferrari en las biogra-
fías de la revista Para Ti, “Graciela
es una diva todo terreno a la
que los hombres la pusieron
en el altar del sexo, y las
mujeres podrán odiarla o
imitarla, pero nunca pasarán
de largo ante ella”. Por eso la
confesión que hizo hoy en el pro-
grama Los Ángeles de la Mañana –
conducido por Angel de Brito, y al que
ella se sumó como panelista–, no
pasó desapercibida y tuvo un rebote
instantáneo.
Segín la Alfano: “A Diego lo conozco
desde que tenía catorce años. Mi
papá estaba en el Tribunal de Disci-
plina de AFA con Julio Grondona y lo
veía cuando venía a declarar. Lo lla-
maban: ‘Maravilla Maradona’ por las
cosas que hacía en la cancha de Ar-
gentinos Juniors”.

TAMBIEN FUERON NOTICIAS

“ESTUVE EN 
LA CAMA
CON 

MARADONA 
Y LA PASÉ 
BRUTAL”

La madre de Alfano se llamaba Liliana
Casanovas y en la década del 70,
luego de haber enviudado de Jorge Al-
fano, papá de Graciela, se casó por
segunda vez con el abogado Hum-

berto Capelli, un fanático hincha de
Racing, al que ella siempre consi-
deró como su segundo padre. En
1978 Capelli ganó la presidencia del
club de Avellaneda, y Gra se ocupó
de hacer una campaña pública a
favor del Club de sus amores. Iba a
la cancha, gritaba los goles con pa-
sión, y fue una de las primeras muje-
res que se declaró fanática futbolera.

s   s    s
En esos años, uno de los negocios
más prósperos de la rubia fue la
venta de sus propias figuritas que
padres e hijos compraban fascina-
dos. Su fama crecía tanto que hasta
hubo un intento para que protagoni-
zara una película con Diego Mara-
dona. Y aunque el proyecto nunca
se concretó, fueron juntos a varios
programas de televisión para contar
detalles de la propuesta. La más re-
cordada de estas presentaciones fue
en Canal 13 en Casino de Estrellas,
programa que conducía por Juan Al-
berto Mateyko.
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EL DÍA QUE GRACIELA ALFANO 
CONTÓ SU ENCUENTRO CON EL 10

s
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LA CAMA

CON...”
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Pero sus caminos siguieron por

lados opuestos. Diego se convirtió

en la figura principal del fútbol ar-

gentino, y Graciela en una estrella

de teatro. Hasta que en 1995, luego

de una espera que resultó eterna

para muchos hinchas, Maradona vol-

vió a jugar con la camiseta de Boca.

Y allí, en esa vuelta a Buenos Aires,

se dio el primer encuentro: “Mara-

dona vino como invitado al

programa El Periscopio que

yo conducía por América.

Cuando me retiré y llegué a

casa, comencé a desmaqui-

llarme y el señor de seguri-

dad me toca el portero y me

dice: ‘Afuera está Diego Ma-

radona en su camioneta

con un oso gigante con la

leyenda: Te quiero. Me

asomé por el balcón, lo vi y

bajé…”, confesó Graciela.

s   s    s
En esa época Alfano tenía 41 años y

decía que “estaba en pareja con el

empresario Enrique Capozzolo pero

que cada uno vivía en su casa”. Y a

la hora de responder que cosas la

erotizaban, confesaba: “Me genera

adrenalina y pasión todo lo que

tenga que ver con el riesgo, con la

aventura, con hacer lo que todos

quieren donde nadie se lo per-

mite”.

Su ingreso a El Periscopio había

causado un verdadero revuelo y

hubo un detalle que no pasó desa-

percibido. Para el primer programa

utilizó un vestido blanco, híper ajus-

tado, cortísimo, y debajo no tenía

nada. 

Fue al día siguiente cuando Diego la

llamó y se volvieron a ver: “Guillermo

Coppola nos prestó su casa para que

pudiéramos estar juntos y pasar de-

sapercibidos –continúa relatando

Graciela–. Nos miramos y

dijimos: ‘Tenemos que hacerlo por-

que todo el mundo dice que lo hi-

cimos.¡Nos estamos perdiendo la

mejor parte!’”.

s   s    s
Según sus propias palabras, el en-

cuentro con Maradona “Fue increí-

ble”.

Y comentó cómo resultó la experien-

cia: “Estuve en la cama con

él y la pasé brutal. Mirá,

cuando Diego está en Mara-

dona, es tremendo, difícil,

complicado. Pero cuando

Diego es Diego, ¡te lo

comés. Y yo me lo comí! La

relación duró un par de

meses, no me acuerdo si

estaba o no con Claudia…

Igual, yo pienso que todos

somos cornudos. Tampoco

me siento mal por lo que

hice, en todo caso es un

problema de él con su es-

posa y su familia”.

Luego de vivir esa experiencia en

vivo y en directo, Maradona compró

el oso más grande que encontró en

Buenos Aires y la fue a ver: “Nos

quedamos hasta las seis de la ma-

ñana sentados en un banco de la

Plaza San Martín hablando de cosas

de la vida. El había vuelto a Boca y

tenía muchos problemas con el pre-

sidente del club, Mauricio Macri. La

gente que pasaba para ir a trabajar

nos miraba y decía: ‘¿Maradona

con Alfano? ¡Hoy dejo la grapa!’.

Pero esa noche no nos besamos,

solo charlamos y hablamos de mu-

chas cosas”, explicó Graciela.

Viene de página anterior
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►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Marcelo Alberto Aranci-

bia: abogado

Ana María López

Federico Echegaray:

empresario

Félix Paz

Viviana Pérez

Juan Carlos Vila

Alejandra Lezcano

Belen Correa: estu-

diante

Koky Torres: sonidista

Álvaro Olmedo: licen-

ciado en Ciencias Políti-

cas, escritor

Emma Esther Ríos

José Evaristo Sardiña

María Gabriela Frangi

Eduardo Marambio: co-

merciante

Alfredo Pereyra Bustos

Fernando Antonio Ber-

tol

Mirta González: comer-

ciante

José Soto Verchen: co-

merciante

Amira Aracelli Cano:

docente universitaria

Marcelo Muñoz

Mauro Narváez

Daniela Gómez

Isabel Rodríguez

Viviana Pérez

Alejandra Lezcano

Ana María López Koky Torres

Félix Paz

Juan Carlos Vila

Marcelo Arancibia

Federico Echegaray

Belén Correa

https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645090960


PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Inestable
y poco cambio de

temperatura
Nubosidad variable con vien-

tos moderados del sector Sur.

Lluvias aisladas

MÁXIMA

33°

19°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: A Winter Tale

Género: Romance  | Fantasía

Origen: EE.UU. | 2014

Duración: 118 min. 

Dirección: Akiva Goldsman

Reparto: Colin Farrell, Jessica Brown

Findlay, Russell Crowe, Jennifer Connelly,

William Hurt, Eva Marie Saint, Matt Bomer,

Kevin Durand, Lucy Griffiths, Kevin Corri-

gan

A finales del siglo XIX, en Nueva York,

Peter Lake (Colin Farrell), un ladrón irlan-

dés, conoce a Beverly Penn (Jessica

Brown Findlay), la joven heredera de la

casa que pretende robar. Se trata de una

historia de fantasía sobre un ladrón, una

chica moribunda y un caballo blanco vola-

dor. Está ambientada en el siglo XIX y en

la actualidad. 

Se la puede ver HBOGO.

Calificación: 8
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Cuento de invierno

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Jesús Higinio Díaz

Délfor Edgardo Benítez

Fanny Victoria García

Olga Pritikín

Bertha Bienvenida Oviedo

Esther Julia Pérez Espejo

Gladis Felisa Zapata

Juana Rosa Rodríguez

Olga Cristina López

Julio César Vildoso

Laura Margarita Caffaro

Benito Antonio Farías

Erminia Cecilia Cuevas

Irma Lucía González

Rosa Florencia Ahumada

Irma Rosa  Villarroel

Emanuel Pastrán Guevara

Margarita Arias



Un poco de humor

- ¿Sabias que adivino el fu-
turo?
- ¿Desde cuando?
- Desde el jueves que viene.

Un par de amigos están tomando
algo en un Bar y uno le dice al
otro:
- Oye, el otro día tu mujer me
contó un chiste tan pero tan
bueno, que me caí de la cama.

- Pues la postura favorita de
mi mujer en la cama es la del
pez
- ¿La del pez? Ésa no me la co-
nozco.
- Sí... Se da la vuelta, ¡y nada!

Yo: ¿Y a qué venía yo?
El del banco: Señala la pistola.
Yo: Ah sí… jajajajajaj ¡¡¡ESTO
ES UN ATRACO!!!

Era un niño tan feo, tan feo,
pero tan feo que cuando
nació, el medico dijo: Sra. si
no llora en diez minutos es un
tumor.

-Ayer perdí 500 calorías en 2
segundos.
-¿Y cómo lo hiciste?
-Se me cayó la empanada al
suelo y se la comió el perro.

-¿Cómo te reconoceré?
-Llevaré un ramo de flores.
-Sí, pero… ¿En qué mano?
-Deja asi...

-Me gusta relajarme con un té
y un buen libro.
-¿Y si no tienes té?
-POLEO.

-Uff… ahora dime… ¿Qué lle-
vas puesto?
-Un pañal.
-¡¡¡¡Por el amor de Dios,
abuela, cuelga el otro telé-
fono!!!!

-¡¡Mamá Mamá, la he cagado,
la he cagado!!
-¿Qué hiciste ahora?
-Fui a despertar a mi herma-
nita con un pedo y la he ca-
gado.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

La camioneta

de los remedios

1

2

3

4

5

6

7

8

9
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Pingüinos

Un transportista llevaba
una partida de pingüinos
hacia el zoológico, cuando
a medio camino se le es-
tropea el camión refrige-
rado. Preocupado, trata de
reparar el problema pero
ve pasar un camión reparti-
dor de leche y consigue
que se detenga.

Entonces le dice al le-
chero:
- Mira, te voy a dar 5.000
pesos para que me hagas
el favor de llevar estos pin-
güinos al zoológico.

El lechero acepta el dinero
y se lleva con gusto los
pingüinos en su camión re-
frigerado.
Mientras tanto, el transpor-
tista logra arreglar el daño,
y de inmediato enfila hacia
el zoológico.

En cuanto llega, ve salir al
lechero, con los pingüinos
detrás de él, en fila. El chó-
fer le pregunta al lechero:

- ¿A donde vas con los pin-
güinos?
El lechero se lo queda mi-
rando y le responde:

- Ya los llevé al zoológico,
pero como me sobró di-
nero, ahora los pensaba
llevar al cine..."

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=135489
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